



Gleichwie sich viele über dich entsetzten [...] genauso wird er viele Heidenvölker in Erstaunen setzen [und reinigen], und Könige werden vor ihm den Mund schließen. Denn was ihnen nie erzählt worden war, das werden sie sehen, und was sie nie gehört hatten, werden sie verstehen.
Jesaja 52,14-15



祈enzler Japan Rundbrief #2二

Julian und Karolina wollen Studenten und Mitarbeiter an Japans Universitäten mit Gottes guter Botschaft von Liebe und Vergebung erreichen und in der Nachfolge Jesu begleiten.

Liebe Familie und Freunde,

05.03.2023

Ein bisschen Japanisch

Wusstet ihr, dass Spinat in der japanischen Geschäftswelt eine wichtige Rolle spielt? Spinat ist nicht nur gesund, sondern das japanische Wort für Spinat

菠薐草

hō-ren-sō

wird auch verwendet, um drei wichtige Prinzipien im Umgang mit Kollegen und Vorgesetzten darzustellen. Wenn man es nämlich mit den Schriftzeichen

報連相

schreibt, die exakt identisch ausgesprochen werden, steht es für

報告 (hō-koku) Bericht erstatten

連絡 (ren-raku) in Kontakt bleiben

相談 (sō-dan) um Rat fragen.



Es bleibt winterlich kalt bei uns im hohen Norden Japans. Mit OMF-Kollegen, die wir von der Sprachschule kennen, haben wir von ein paar Wochen einen Ausflug nach Monbetsu gemacht um uns das berühmte Treibeis anzuschauen, das über das ochotskische Meer von Ostrussland herunterkommt. Die meisten Bewohner von Kitami nehmen die Kälte allerdings zum Anlass, nur wenn es wirklich nötig ist, vor die Tür zu gehen. Auch auf den im Sommer so beliebten Spazierwegen selbst nach mehreren Tagen ohne Schneefall nur wenige Fußspuren zu sehen.



Zusammen mit unserem OMF-Kollegen Chris auf einem Ausflug zum Treibeis, für das die Küste im Osten von Hokkaido berühmt ist.

Wir bleiben daher auch lieber drinnen, freuen uns an unserem tüchtigem Ofen, und versuchen die Beziehung mit den Leuten, die wir schon kennen zu vertiefen. Viele der Studenten, die zu Weihnachten bei uns waren sind sehr beschäftigt, und daher hatten wir bisher nur ein weiteres Treffen in einer vergleichbaren Größe, aber wir sehen, dass wir sie auch mit kleinen persönlichen Treffen reich segnen können.

Studentenfreizeit

Da die japanischen Studenten gerade Prüfungszeit haben bzw. Ferien, in denen sie nach Hause zu ihrer Familie fahren, sehen wir sie gerade kaum. Das ändert sich aber, wenn wir ab dem 7. März auf eine 4-tägige KGK-Studentenfreizeit in Fukagawa fahren, wo auch die christlichen Studenten von Kitami teilnehmen (mehr zu KGK erfahrt ihr im Kasten auf der zweiten Seite). Betet bitte, dass wir uns auf der Freizeit gut zurechtfinden und für viel Kraft und Ausdauer, da alles auf Japanisch sein wird. Betet bitte auch für geisterfüllte Gespräche mit den Studenten und ein gute Miteinander.

Private Kontakte

In der Zwischenzeit haben wir uns daher viel mit den internationalen Studenten und Rot-Kreuz-Azubis getroffen. Julian hat sich vor allem mit Gezimu, unserem Doktoranden aus Äthiopien, und Luc aus Vietnam getroffen, der eine Ausbildung beim Roten Kreuz macht. Letzten Samstag ist er mit ihnen in die Nachbarstadt Abashiri an die Küste gefahren, weil sie sich auch das Treibeis

anschauen wollten. Es war ein richtig toller Männer-Ausflug!

Karolina trifft sich viel mit den jungen Frauen aus Indonesien (vor allem D. ist voller Fragen und will eine tiefere Beziehung mit Gott), aber auch mit Sone, einer Dame aus der Gemeinde, und Y., die in letzter Zeit öfters in die Gottesdienste kommt. Besonders freuen wir uns, wie Sone mit Freuden alles, was wir ihr über Beziehung und Vertrauen zu Gott erzählen, brühwarm mit anderen teilt. Sie ist ein echter Multiplikator. Y. leidet seit Längerem unter schweren Depressionen und braucht viel Aufmerksamkeit, Liebe und Gebet. Sie ist sich noch nicht sicher, ob sie Gott vertrauen kann, aber ist auf der Suche nach echtem Leben und Wahrheit.

Zellgruppen und Dienste in der Gemeinde

Auf Anregung von unserem Pastor haben wir vor, ab diesem Monat in der Gemeinde zwei neue Zellgruppen für junge Leute zu starten. Julian wird eine für junge Männer übernehmen (mit Gezimu, Luc und Hoshi, einem Japaner aus der Gemeinde), und Karolina eine für Frauen (mit Y. und den Indonesierinnen). Sprachlich wird das eine Herausforderung, weil Gezimu noch kaum Japanisch kann, Luc und Hoshi sich aber mit Englisch schwertun.

Uns ist relativ freigestellt, was wir in den Zellgruppen machen und wie oft wir uns treffen. Wir hoffen uns etwa einmal in der Woche treffen zu können, und wollen uns vor allem auf gemeinsames Bibelstudium, Gebetsgemeinschaft und eine evangelistische Ausrichtung konzentrieren. Die Gruppen sollen ein Plattform sein, um mehr Leute einzuladen und Evangelisationen zu veranstalten.

Auch werden wir ab diesem Monat bei den Gottesdiensten mithelfen. Das schließt Klavierspielen, Lobpreisleitung, Technik und gelegentliches Predigen ein. Die Dienste in unserer Gemeinde werden, wie es in Japan üblich ist, lange im Voraus geplant und es existiert eine Vielzahl von Jahresplänen, Monatsplänen, Gottesdienstprogrammen und Abgabefristen für die verschiedensten Sachen. Betet bitte, dass wir den Überblick behalten und das nötige Maß von Horenso (siehe Kasten auf der ersten Seite) an den Tag legen.

Kurz-Missionstrip nach Fukuoka und Nagasaki

Ende März haben wir zwei Wochen Urlaub. Ein Woche davon wollen wir uns erholen. In der anderen werden wir mit derselben Gruppe von Missionaren wie letztes Jahr wieder einen Missionseinsatz machen. Diesmal geht es auf die Insel Kyushu im Westen Japans nach Fukuoka und Nagasaki. Betet bitte für viele Gelegenheiten das Wort Gottes weiterzugeben und den Menschen dort die Größe und Herrlichkeit Gottes zu zeigen.

Wir danken euch für eure Gebete und eure vielfältige Unterstützung und, dass ihr uns auf unserem Weg als Missionare in Japan begleitet!

Julian & Karolina

Aktuelle Termine

07.03. – 10.03. Studentenfreizeit

23.03. – 04.04. Urlaub und Kurz-Missions-Trip in Fukuoka/Nagasaki

So kannst du Mission in Asien unterstützen

- Bestelle unseren Gebetsbrief (per E-Mail an uns) oder werde unser Gebetspartner: [Link](#)
- Engagiere dich ehrenamtlich in einem OMF-Team in deiner Nähe: [Link](#)
- Lade OMF ein: [Link](#)
- Mache einen Kurzzeiteinsatz mit OMF Serve Asia: [Link](#)
- Oder ruft dich Gott für länger in die Mission nach Asien? [Link](#)

Betet für Japan [Link](#)

KGK (Kirisuto Gakusei Kai, Christliche Studentenvereinigung) wurde 1947 aus einer Studentenbewegung an der Waseda Universität gegründet und ist heute Teil der Internationalen Gemeinschaft Evangelikaler Studenten (IFES). Ihre Aufgabe ist es an den Universitäten Japans eigenständige Studentengruppen zu gründen und zu fördern. Viele Studenten aus christlichen Elternhäusern lernen erst in diesen Gruppen die Bibel kennen. Betet, dass die KGK Gruppen an Japans Univeritäten Zeugnis und positiver Einfluss sind.

Mehr Fotos, Videos und Geschichten gibt's in unserem Telegram-Kanal. (auch ohne Account erreichbar)

 **Unser Telegram-Kanal**
Julian & Karolina in Japan

 **Adresse Deutschland**
Julian & Karolina Tenzler
Bodenseering 15
95445 Bayreuth

 **Adresse Japan**
Julian & Karolina Tenzler
Shunkouchou 3-10-10
Shunkou Royal Heights 101,
Kitami
090-0801 Japan

 **Unsere E-Mail-Adresse**
info@prayforjapan.net

 **Unsere Homepage**
www.prayforjapan.net

 **Spendenkonto** (mit Spendenbescheinigung am Ende des Jahres)

Wir leben wie alle OMF-Missionare von Spenden ([Online Spende](#)).

Kontoinhaber: OMF International Deutschland e.V.

IBAN: DE76 5185 0079 0350 0051 61

BIC: HELADEF1FRI (Sparkasse Oberhessen)

Verwendungszweck: Unterhalt Tenzler, [Spendername], [Adresse]